

Ä109

Kapitel

Initiator*innen: LAG Europa, Frieden und Internationales (dort beschlossen am: 24.10.2022)

Titel: Ä109 zu WP2: Was wir als Gesellschaft brauchen

Text

Von Zeile 4704 bis 4707:

Uns schockiert die schleichende Normalisierung von rechtswidrigen "Pushbacks" an den europäischen Außengrenzen. ~~Frontex muss ersetzt werden durch eine „Europäische Agentur für den Schutz von Flüchtlingen“. Diese Agentur~~ Wir fordern einen europäischen Grenzschutz nach rechtsstaatlichen Maßstäben, der den Schutz von Geflüchteten sicherstellt. Das EU-Grenzschutzsystem muss unter effektiver Kontrolle durch das Europäische Parlament stehen und Menschenrechte

Begründung

Es bleibt unklar, was unter einer „Europäischen Agentur für den Schutz von Flüchtlingen“ genau zu verstehen ist. Solange die Alternative zu Frontex nicht konzeptionell ausbuchstabiert ist, sollten wir als Grüne den Fokus nicht auf institutionelle Diskussionen legen, sondern auf unsere rechtsstaatlichen Ansprüche im Umgang mit Geflüchteten.